

# Le Comité canado-américain pour le commerce et les affaires économiques

LA TROISIÈME séance du Comité canado-américain pour le commerce et les affaires économiques a eu lieu à Washington les 7 et 8 octobre. Le Comité s'était déjà réuni à Washington le 16 mars 1954 et à Ottawa le 26 septembre 1955.

Cet organisme a été institué à la suite d'un échange de notes en date du 12 novembre 1953. Son rôle est de permettre des consultations entre les ministres du Canada dont relève principalement la politique économique, et leurs homologues des États-Unis. Le mandat du Comité lui précise les tâches suivantes:

1° Étudier les questions influant sur les relations économiques harmonieuses entre les deux pays;

2° en particulier, échanger des renseignements et des points de vue sur les questions susceptibles d'influer défavorablement sur le haut niveau d'échanges commerciaux profitables qui a été atteint entre les deux pays;

3° faire des rapports aux gouvernements respectifs sur les conversations en question afin que puissent être étudiées les mesures jugées appropriées et nécessaires pour améliorer les relations économiques et favoriser le courant des échanges commerciaux.

La représentation du Canada était assurée par M. Donald Fleming, ministre des Finances, président de la délégation, accompagné de MM. Sidney E. Smith, secrétaire d'État aux Affaires extérieures, Douglas S. Harkness, ministre de l'Agriculture, et Gordon Churchill, ministre du Commerce. Pour leur part, les États-Unis avaient confié leurs intérêts à M. John Foster Dulles, secrétaire d'État, aux côtés duquel siégeaient le secrétaire au Trésor, M. Robert B. Anderson, le secrétaire à l'Agriculture, M. Ezra Taft Benson, et le secrétaire au Commerce, M. Sinclair Weeks.

Selon l'usage, l'ambassadeur du Canada à Washington, l'ambassadeur des États-Unis à Ottawa, ainsi que des fonctionnaires supérieurs des deux pays ont participé à la conférence.

Les membres américains du Comité n'avaient pas eu l'occasion jusqu'ici d'étudier les problèmes commerciaux et économiques en général avec les membres du nouveau gouvernement du Canada. Les conversations ont porté sur un grand nombre de problèmes qui intéressent actuellement les deux pays. Les ministres canadiens ont notamment eu l'occasion d'aborder des questions qui préoccupent particulièrement l'opinion publique au Canada et dont M. Diefenbaker avait déjà parlé à Dartmouth le 7 septembre.

## Écoulement de l'excédent de blé

Au premier rang de ces préoccupations, il faut citer les formules retenues par les États-Unis pour écouler leur excédent de blé: subventions à l'exportation, troc, acceptation de devises nationales du pays acheteur. Quelques